

dent dans la nuit des temps. Il est certain toutefois que les Phéniciens et les Carthaginois ont eu des établissements sur cette côte. En 711, les Maures s'emparèrent de la ville et du mont Calpe, et donnèrent à celui-ci le nom de Djebel-Tarif (*mont Tarif*), dont Gibraltar n'est qu'une corruption. Gibraltar fut primitivement fortifié dans le style moderne, par Charles-Quint. Le 24 juin 1704, les Anglais s'emparèrent du fort et de la ville, après un siège de trois jours. Depuis cette époque, ils ont conservé cette possession, malgré les efforts que les Espagnols et les Français tentèrent à diverses époques pour la leur enlever.

(Tiré d'un très ancien récit de voyages, imprimé à Clermont (France) chez Thibaud-Landriot Frères).

Aux prières

Le cher Frère Sylvinus, des Frères des Écoles chrétiennes, décédé à Saint-Sauveur de Québec, le 5 février.

Ce dévoué religieux enseignait à Saint-Sauveur depuis dix ans.

Le cher Frère Théodulpe, des Frères des Écoles chrétiennes, décédé à Montréal le 7 février.

M. l'abbé C.-A. Sautoire, décédé à Montréal en janvier dernier. Feu M. Sautoire fut assistant-principal de l'École normale Jacques-Cartier, du temps de M. l'abbé Verreau. Il fut aussi nommé membre du Bureau Central lors de son établissement en 1897.

Nouvelles revues

L'ACTION FRANÇAISE (mensuelle).—Publiée par la Ligue des droits du français, 98, immeuble Dandurand, Montréal. Abonnement: \$1.00; au numéro, 10 sous. Nous recommandons cette superbe petite revue au personnel enseignant. Dès son premier numéro, elle s'affirme comme une publication de toute première valeur.

LA REVUE ACADIENNE (mensuelle), 1918, rue Saint-Denis, Montréal. Abonnement: \$1.00. Jolie revue de 16 pages dévouée aux intérêts acadiens. Directeur: M. le Dr E.-D. Aucoin.

Bibliographie

ANNUAIRE STATISTIQUE (Province de Québec)—3e année, 1918. Le plus intéressant peut-être de nos documents officiels, publié sous la direction de M. G.-E. Marquis, chef du Bureau des statistiques, et ancien inspecteur d'écoles. Dans ce volume de six cents pages, le personnel enseignant trouvera des notions intéressantes et utiles sur l'histoire, la population, le climatologie, l'instruction publique, l'agriculture, etc. Nous reparlerons de cet important ouvrage.

COURS D'ENSEIGNEMENT CLASSICO-MÉNAGER. Le Couvent des Sœurs de la Providence, de Ste-Ursule, comté de Maskinongé, a récemment publié en brochure, le programme d'enseignement ménager suivi dans cette maison. En tête de la brochure se trouvent des lettres d'approbation de S. G. Monseigneur de Montréal et de Nos SS. les Evêques des Trois-Rivières et de Joliette.

L'École ménagère de Ste-Ursule nous semble organisée sur des bases vraiment sérieuses.